

Fecha: 07-02-2026
Medio: La Tercera
Supl.: La Tercera - Pulso
Tipo: Noticia general
Título: Los Luksic: Vapores, Quiñenco, Banco de Chile y CCU

Pág. : 6
Cm2: 160,9
VPE: \$ 1.600.354

Tiraje: 78.224
Lectoría: 253.149
Favorabilidad: No Definida

Los Luksic: Vapores, Quiñenco, Banco de Chile y CCU

● El 21 de enero pasado el grupo Luksic anunció un completo reordenamiento de las piezas al interior de su holding.

La salida del histórico gerente general de Quiñenco, Francisco Pérez Mackenna, llevó al grupo a modificar la serie de directores aguas abajo. Y ello implicará votar las mesas en las próximas juntas ordinarias de accionistas.

En Quiñenco, la reorganización significó la salida del directorio de Hernán Büchi y la llegada de Óscar Hasbún, quien también asume en la mesa de Vapores en reemplazo de Pérez Mackenna.

En ambas compañías las AFP tienen un porcentaje que no las obliga a presentar un candidato al directorio: 0,84% en Quiñenco y 0,3% en Vapores, según datos de la Superintendencia de Pensiones a diciembre.

En el caso de Banco de Chile, los motivos para la renovación del directorio son otros. El banco eligió la mesa en 2023, por lo que este año corresponderá votarla otra vez. Pero a ello suma otro elemento: una junta extraordinaria del pasado 10 de noviembre acordó modificar los estatutos sociales para reducir el número de directores titulares de 11 a 9, manteniendo dos directores suplentes.

En 2023, con una participación del 5,08%, las AFP eligieron a Anita Holguígue. A diciembre de este año las gestoras cuentan con una participación de 7,22%, y para lograr elegir a un director requieren de un 12,5%.

El banco no ha adelantado los nombres de los candidatos a directores para la nueva mesa de nueve miembros. Actualmente está presidida por Pablo Granijo. Las vicepresidencias recaen en Julio Figueira y Jean Paul Luksic, quien fue nombrado en medio de la reorganización de Quiñenco. Además de Holguígue son miembros del directorio Büchi, Hasbún, Raúl Anaya, Andrés Ergas, Jaime Estévez, Patricio Jottar y Sinéad O'Connor.

En el caso de CCU el directorio deberá renovarse a pesar de haber sido electo en 2024. En julio de 2025 renunció María Gabriela Cadenas como directora, y la salida de Pérez Mackenna de la presidencia llevó a la designación en el puesto de Granijo (quien ya era director), y a la incorporación a la mesa del nuevo gerente general de Quiñenco, Macario Valdés.

Actualmente, el directorio de 9 miembros está conformado en su totalidad por hombres. Para adaptarse a la nueva ley deberán designarse al menos dos mujeres.